

# Pressemitteilung

---

Verband bayerischer Wohnungsunternehmen e.V. (VdW Bayern)  
Stollbergstraße 7, 80539 München  
Telefon: 089 290020-305, Telefax: 089 2285940

---

Ansprechpartner für die Medien: Tobias Straubinger  
tobias.straubinger@vdwbayern.de

---

Datum: 21.11.2019  
Zeichen (inkl. Leerzeichen): 1.143

---

## Wohnungsmangel: Gründungswelle bei Genossenschaften und kommunalen Wohnungsunternehmen

VdW Bayern verzeichnet 40 neue Mitgliedsunternehmen seit 2015

**München (21.11.2019) – Der Verband bayerischer Wohnungsunternehmen (VdW Bayern) hat in den letzten fünf Jahren 40 neue Mitgliedsunternehmen hinzugewonnen. Im Jahr 2019 gab es 10 Neuaufnahmen. Jüngstes Verbandsmitglied ist die Augsburger Wohnungsgenossenschaft Wogenau, die am 21.11. aufgenommen wurde. Der Auslöser für die vielen Neugründungen ist nach Angaben des VdW Bayern der zunehmende Mangel an bezahlbaren Wohnungen. „Engagierte Bürger und Kommunen möchten das Ruder selbst in die Hand nehmen und Wohnraum schaffen“, erklärt Verbandsdirektor Hans Maier.**

Die neuen Verbandsmitglieder haben verschiedene Rechtsformen: Wohnungsgenossenschaften, kommunale Wohnungsbaugesellschaften, kirchliche und öffentliche Wohnungsunternehmen. „Aktuell zeigen besonders Kommunen und Landkreise ein großes Interesse an unserer Gründungsberatung“, sagt der Verbandsdirektor.

Die gemeinsame Klammer der neugegründeten Wohnungsunternehmen ist das Ziel, schnell bezahlbare Wohnungen zu bauen. Dabei seien die größten Hürden der Zugang zu Bauland, die hohen Baukosten und die oft langwierigen Genehmigungsverfahren.

\* \* \*

Im VdW Bayern sind 482 sozial orientierte bayerische Wohnungsunternehmen zusammengeschlossen. Die Mitgliedsunternehmen verwalten rund 525.000 Wohnungen, in denen ein Fünftel aller bayerischen Mieter wohnen.

\* \* \*

Diese und weitere Pressemitteilungen sowie druckfähiges Bildmaterial finden Sie unter <http://www.vdwbayern.de/presse>.

\* \* \*